



OFICIO DE NOTIFICACIÓN

TRIBUNAL ELECTORAL
del Poder Judicial de la Federación



*Recibido de un enviado en 1 folio
con diversos autos firmados
debenarse sin folio*

JUICIO PARA LA PROTECCIÓN DE LOS
DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES DE
LA CIUDADANÍA

EXPEDIENTE: SUP-JDC-13/2025

PARTE ACTORA: CÉSAR PINEDA ZÁRATE

AUTORIDAD RESPONSABLE: COMITÉ DE
EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL DE LA
FEDERACIÓN

OFICIO: TEPJF-SGA-OA-98/2025

ASUNTO: se notifica auto con documentación

Ciudad de México, 10 de enero de 2025

COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Con fundamento en el artículo 26, párrafo 3, y 29, párrafo 1 y 3, inciso a), de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, 33, fracciones III y IV; 34, y 98, del Reglamento Interno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en relación a lo ordenado en el auto de nueve del mes y año en curso, dictado por la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el expediente al rubro indicado, le NOTIFICO POR OFICIO la citada determinación en copia con la documentación referida en el citado proveído, para los fines que se previenen en el mismo. Lo anterior, para los efectos legales conducentes. DOY FE. -----

ACTUARIO
Jacobo Gallegos Ochoa
JACOBO GALLEGOS OCHOA



TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER
JUDICIAL DE LA FEDERACION
SALA SUPERIOR
SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS
OFICINA DE ACTUARÍA

07



TRIBUNAL ELECTORAL
del Poder Judicial de la Federación

SECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS

JUICIO PARA LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS
POLÍTICO-ELECTORALES DE LA CIUDADANÍA

EXPEDIENTE: SUP-JDC-13/2025

PARTE ACTORA: CÉSAR PINEDA ZÁRATE

AUTORIDAD
RESPONSABLE: COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL
PODER JUDICIAL DE LA
FEDERACIÓN

Ciudad de México, a nueve de enero de dos mil veinticinco, se da cuenta a la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, presidenta de este Tribunal Electoral, con lo siguiente.

Documentación recibida	Acto impugnado
Escrito de César Pineda Zárate, recibido a través del Sistema de Juicio en Línea en Materia Electoral de este órgano jurisdiccional, mediante el cual promueve juicio para la protección de los derechos político-electorales de la ciudadanía.	El acuerdo de siete de enero de dos mil veinticinco del Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, por el que suspende, en el ámbito de su competencia, toda actividad que implique la continuación del desarrollo del proceso electoral extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, en tanto no se revoque o modifique la medida cautelar dictada en el incidente de suspensión 1074/2024 del índice del Juzgado Primero de Distrito en el Estado de Michoacán.

Tomando en consideración que, la demanda se presentó directamente ante la Sala Superior, a través del Sistema de Juicio en Línea en Materia Electoral de este órgano jurisdiccional, a fin de evitar dilaciones en la sustanciación y resolución del presente medio de impugnación; con fundamento en los artículos 259, fracciones XVII, XVIII y XXVI y 269, fracciones I y IV, de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación; 17, 18, 20 y 21, de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral; 15, fracción I, 20, fracción I, 70, fracción II, 71 y 72, fracción I, del Reglamento Interno de este Tribunal Electoral, así como en los Acuerdos Generales 3/2020, 7/2020, 2/2022, y 1/2023 de esta Sala Superior, **SE ACUERDA:**

PRIMERO. Integración del expediente. Con la documentación de cuenta y anexos, se ordena integrar el expediente respectivo y registrarlo en el Libro de Gobierno con la clave **SUP-JDC-13/2025**.

SEGUNDO. Turno. Para los efectos previstos en el artículo 19 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, se ordena turnar el expediente a la **suscrita magistrada presidenta, Mónica Aralí Soto Fregoso**, por tratarse de un medio de impugnación vinculado con el SUP-JDC-8/2025, turnado a la misma ponencia.

TERCERO. Requerimiento. Con copia de la documentación de cuenta y anexos, se requiere al **Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación**, para que de manera inmediata y bajo su más estricta responsabilidad, por conducto de quien legalmente lo represente, proceda a realizar el trámite previsto en los artículos 17 y 18 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, remitiendo las constancias correspondientes para la resolución del presente medio de impugnación.

Notifíquese por oficio a la autoridad responsable, acompañando copia de la documentación atinente; por estrados a la **parte actora** y a las **demás personas interesadas**. **Hágase del conocimiento público** en la página de internet de este órgano jurisdiccional.

Así lo acuerda y firma la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ante el secretario general de acuerdos, quien autoriza y da fe.

Este documento es una representación gráfica autorizada mediante firmas electrónicas certificadas, el cual tiene plena validez jurídica de conformidad con los numerales segundo y cuarto del Acuerdo General de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 3/2020, por el que se implementa la firma electrónica certificada del Poder Judicial de la Federación en los acuerdos, resoluciones y sentencias que se dicten con motivo del trámite, turno, sustanciación y resolución de los medios de impugnación en materia electoral.

ELABORÓ
KMMG

Magistrada Presidenta

Nombre: Mónica Aralí Soto Fregoso

Fecha de Firma: 09/01/2025 05:46:59 p. m.

Hash: nLF2fWzQuRbA+bpli9UqkXqQNkA=

Secretario General de Acuerdos

Nombre: Ernesto Santana Bracamontes

Fecha de Firma: 09/01/2025 05:38:35 p. m.

Hash: h69keMRyxx7MttoMDL6S+S7bAeQ=

incompetente y carece de facultades para suspender la elección desde el ámbito de sus funciones meramente técnicas, lo cual me causa perjuicio porque me impide participar en una elección y ejercer mi derechos político electorales para ocupar un cargo de elección popular conforme a la consagrada garantía Constitucional establecida en el artículo 35 a poder ser votado en caso de resultar como candidato elegido.

SOLICITUD DE MEDIDAS DE PROTECCIÓN Y/O MEDIDAS CAUTELARES

Sirve para ilustrar lo anterior, la tesis VII/2019 emitida por la Sala Superior, cuyo rubro es *«MEDIDAS DE REPARACIÓN INTEGRAL. LAS SALAS DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN DEBEN GARANTIZARLAS EN LOS MEDIOS DE IMPUGNACIÓN.»*

Por lo que, solicito analizar la procedencia para fijar, en su caso:

1. **Medidas de restitución:** Aquellas con las que se pretende volver las cosas al estado anterior a que se haya cometido la violación a los derechos humanos; es decir, a devolver al suscrito el goce o ejercicio del derecho transgredido, en este caso ordenar al comité de evaluación del poder judicial de la federación continúe de manera inmediata con el desarrollo y desahogo del proceso electoral extraordinario 2024-2025 en todas sus etapas para los cargos por especialidad y circuito de juzgados de distrito del cual soy participante, en términos de la convocatoria que fue publicada por este mismo, debiéndose tomar en cuenta que las fechas y términos señalados en la convocatoria publicada por el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, podrían transcurrir y con ello darse una afectación en mi perjuicio de imposible reparación.

De acuerdo con lo anterior, solicito se proceda a fijar, a partir del reconocimiento de la violación de los derechos político electorales del suscrito dicha medida de protección, con la finalidad de que se me otorgue garantía de audiencia y defensa antes de la privación del derecho violado, en este caso a participar a un cargo de elección popular, así como a ser votado en caso de ser electo, por lo tanto una forma de restitución resulta en regresar las cosas al estado que guardaban antes del acuerdo de fecha 07 de enero de 2024 emitido por comité de evaluación del poder judicial de la federación por el cual ordena la suspensión en el ámbito de su competencia del proceso electoral extraordinario para la elección de diversos cargos del poder judicial de la federación.

DERECHO

Con fundamento en los artículos 41, párrafo tercero, base VI, y 99. párrafo cuarto, fracción V y párrafo quinto, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 166, fracción X: 169, fracción XVIII de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación; 26, párrafo 3, 28 y 29 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, así como 15, fracciones I y IX, en relación con el 44, fracciones II, IX y XV, 93 y 95 del Reglamento Interior.

PRUEBAS

Las cuales bajo protesta de decir verdad son copias integrales e inalteradas de sus originales.

- 1.- **LA DOCUMENTAL PUBLICA.** - La cual hago consistir en folio y/o acuse de recepción del recurso de inconformidad interpuesto en contra del comité de evaluación que me otorga interés jurídico y legítimo para promover el presente medio de impugnación, mismo que aún no ha sido resuelto el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y menos aún notificado, el cual relaciono con todos mis hechos y agravios señalados.
- 2.- **LA DOCUMENTAL PUBLICA.** - La cual hago consistir en el acuerdo de fecha 07 de enero de 2025 emitido por el comité de evaluación del poder judicial de la federación y por el cual ordena la suspensión en el ámbito de su competencia del proceso electoral extraordinario para la elección de diversos cargos del poder judicial de la federación, el cual relaciono con todos mis hechos y agravios señalados.
- 3.- **LA DOCUMENTAL PUBLICA.** - La cual hago consistir en la sentencia y/o resolución con carácter de mandato constitucional (SUP-AG-632/2024 y acumulados), emitido por las magistradas y los

magistrados que integran la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el cual relaciono con todos mis hechos y agravios señalados.

4.- LA PRESUNCIONAL. - En su doble aspecto legal y humano, tendiente a hacer un análisis lógico jurídico, con el objeto en su ofrecimiento, de que no se suspenda el proceso electoral extraordinario por parte del comité de evaluación del poder judicial de la federación y se continúe con su desahogo en los términos señalados en la Constitución Mexicana.

PÉTITORIOS

Por lo anteriormente expuesto y fundado; atentamente pido se sirva:

PRIMERO. - Tenerme por presentado en términos de este recurso, interponiendo el medio de defensa ya mencionado en el supra escrito, por la vía per saltum con las pruebas anexas.

Dicha vía es invocada por el suscrito debido a la relevancia y trascendencia del caso, pues la inoperancia o suspensión de las funciones del comité de evaluación del poder judicial traería como consecuencia una crisis constitucional, pues no permitiría el desarrollo de una elección para designar cargos de jueces, trayendo como consecuencia la carencia en la administración de justicia a los ciudadanos que presenten demandas ante el poder judicial de la federación, esto por la falta de jueces de distrito en los juzgados federales, no obstante de que válidamente puedo solicitar e invocar dicha figura, en atención a que no existe medio ordinario de defensa previo que deba agotar, y en su caso de existir alguno, debido a la relevancia política, jurídica o social del caso, se pueden omitir las instancias ordinarias previas en caso de existir estas, para garantizar una resolución expedita y definitiva.

SEGUNDO. - Conceder a favor las medidas de protección y/o medidas cautelares de restitución en la forma solicitada, tomando en cuenta las fechas y términos señalados en la convocatoria publicada por el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, pues de trascurrir estos podría darse una afectación en mi perjuicio de imposible reparación.

TERCERO. - Pido a usted declare fundados los agravios expuestos, y mediante su determinación, ordene al Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación continúe de manera inmediata con el desarrollo y desahogo del proceso electoral extraordinario 2024-2025 para los cargos por especialidad y circuito de juzgados de distrito del cual soy participante aspirante acorde a la Convocatoria Pública Abierta emitida por dicho Comité.

RESPECTUOSAMENTE

A 09-DE ENERO DE 2025

(FIRMA ELECTRONICA)

CESAR PINEDA ZARATE



Suprema Corte de Justicia de la Nación

Suprema Corte
de Justicia de la Nación

Acuse de Envío

Tipo de recurso o incidencia: RECURSO DE INCONFORMIDAD

Expediente en SCJN: PROCESO DE SELECCIÓN DE JUEZAS Y JUECES DE DISTRITO 16/2024

Remitente: CESAR PINEDA ZARATE

Fecha de envío: 16/12/2024 10:08

Documentación Remitida

Recurso o Tipo de documentos anexos	Tipo de documento(s) reproducido(s) y remitido(s)	Manifiesto bajo protesta
RECURSO	ORIGINAL	Manifiesto bajo protesta de decir verdad que el documento digitalizado que se adjunta es copia íntegra e inalterada del documento impreso, el cual es un original



Suprema Corte de Justicia de la Nación Acuse de Recibo

JUICIOS E INTERPOSICIÓN DE RECURSOS

Remitente	CESAR PINEDA ZARATE
Fecha de envío a la SCJN:	16/12/2024 10:09:41 a. m.
Expediente en SCJN:	RECURSO DE INCONFORMIDAD (PROCESO DE SELECCIÓN 2025)
Tipo de recepción:	CONFORME

Documentación remitida

Tipo de clasificación o Documento remitido	Número de fojas y tipo de documento reproducido y remitido	Tipo de observación	Razonamientos
PRESENTACIÓN RECURSO DE INCONFORMIDAD (PROCESO DE SELECCIÓN 2025)	(37) ORIGINAL	NINGUNA	DOCUMENTO LEGIBLE EN (37) PÁGINAS.

- * En el cómputo del número de fojas se incluye la foja correspondiente a la evidencia criptográfica.
- * Manifiesto bajo protesta de decir verdad que el documento digitalizado que se adjunta es copia íntegra e inalterada del documento electrónico.

Evidencia Criptográfica · Transacción SeguriSign
 Archivo Firmado: AcuseRecursoReclamacionSEPJF15261.pdf
 Secuencia: 7030717

Autoridad Certificadora: Autoridad Certificadora Intermedia del Consejo de la Judicatura Federal

Firmante	Nombre:	JESUS ALBERTO LOPEZ ALVAREZ	Validez:	OK	Vigente
	CURP:	[REDACTED]			
Firma	# Serie:	706a6620636a663200000000000000000000f2fa	Revocación:	OK	No Revocado
	Fecha: (UTC / Ciudad de México)	16/12/2024T16:19:06Z / 16/12/2024T10:19:06-06:00	Status:	OK	Válida
	Algoritmo:	SHA256/RSA_ENCRYPTION			
	Cadena de firma:	50 3d f4 53 a8 29 6d 84 f0 f0 da 2e a0 2e 0a 99 24 c3 b6 07 e3 dd 7c a2 76 a2 c6 0b d7 be 8e 8b 47 d8 fe ea 43 cb 18 bd 48 b6 55 6f 4a 10 e0 4f af 3a d8 51 72 a8 40 bc 1e 42 19 2b 4c 3b e6 aa 97 7d e7 72 76 44 d6 cf b6 a7 47 9c f5 3b 4e 7d ea 36 28 fd 43 a8 28 81 7f eb 0d 66 6d 3e 3a f5 31 8d bf 3d 40 d1 4c c4 f3 b8 6c 46 70 80 e3 98 99 d1 f0 6e 25 04 7f 90 3e 97 fe b2 fd b7 c1 d0 e2 e7 fa 33 ee 42 39 cc ff e3 1c 09 23 63 33 66 dd 59 fe 57 45 52 8b 7e 1b fe db 43 b2 e2 e1 46 6a 67 f4 d0 eb 52 f9 bd 44 56 f8 03 2b ec 21 a2 87 70 f8 73 11 95 52 56 e9 e6 27 f6 e9 8d 09 b8 8f 14 b9 63 da 2e 4a 96 e4 6c 3f a7 19 4a cb a0 3f 03 b9 82 f2 91 14 35 60 df 83 6d 6c 9e f6 b1 8e ad 57 6d f8 ac 6d 83 0d 9e e4 24 d8 55 11 31 b5 d5 c1 87 58 f6 9c 4f 3d 93 55 27 6c 16 65 b3			
OCSP	Fecha: (UTC / Ciudad de México)	16/12/2024T16:19:32Z / 16/12/2024T10:19:32-06:00			
	Nombre del respondedor:	Servicio OCSP ACI del Consejo de la Judicatura Federal			
	Emisor del respondedor:	Autoridad Certificadora Intermedia del Consejo de la Judicatura Federal			
	Número de serie:	706a6620636a663200000000000000000000f2fa			
TSP	Fecha : (UTC / Ciudad de México)	16/12/2024T16:19:06Z / 16/12/2024T10:19:06-06:00			
	Nombre del respondedor:	TSP FIREL			
	Emisor del respondedor:	Autoridad Certificadora Intermedia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación			
	Secuencia:	7953638			
	Datos estampillados:	54B83FF8D90AA046E568EAA8BECD3F0A5243637275D1214DAA71681FF1A1586B			

TESAR FIREL / ZARATE
 706a6620636a663200000000000000000000f2fa
 505276 1810030



PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

ACUERDO DE SIETE DE ENERO DE DOS MIL VEINTICINCO DEL COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN POR EL QUE SE SUSPENDE, EN EL ÁMBITO DE SU COMPETENCIA, EL PROCESO ELECTORAL EXTRAORDINARIO PARA LA ELECCIÓN DE DIVERSOS CARGOS DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 2024-2025

El día de hoy, siete de enero de dos mil veinticinco, el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación recibió la notificación del acuerdo de veinte de diciembre de dos mil veinticuatro, dictado dentro del incidente de suspensión 1074/2024 del índice del Juzgado Primero de Distrito en el Estado de Michoacán, en relación con las interlocutorias de catorce de noviembre y tres de diciembre de dos mil veinticuatro, en las cuales se concedió la suspensión definitiva respecto de "LAS NORMAS GENERALES (LEYES FEDERALES Y/O SECUNDARIAS) QUE PUDIERAN DERIVAR DE LA OBLIGACIÓN DE LEGISLAR, IMPUESTA EN EL ARTICULO ARTÍCULO OCTAVO TRANSITORIO, PÁRRAFO PRIMERO, DEL DECRETO POR EL QUE SE REFORMAN, ADICIONAN Y DEROGAN DIVERSAS DISPOSICIONES DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, EN MATERIA DE REFORMA AL PODER JUDICIAL, ESTO ES, PARA QUE, SIN PERJUICIO DE SUSTANCIAR EL PROCESO LEGISLATIVO CORRESPONDIENTE, LAS NORMAS GENERALES QUE RESULTEN DE TALES ACTOS LEGISLATIVOS NO SE APLIQUEN EN LA ESFERA JURÍDICA DE LAS PERSONAS JUZGADORAS FEDERALES, INTEGRANTES DE LA PARTE QUEJOSA".

Cabe señalar que en los apartados 1.3 y 1.4 del referido acuerdo de veinte de diciembre de dos mil veinticuatro se determinó:

"1.3. Se vincula a diversas autoridades al cumplimiento de las medidas cautelares. En consecuencia, como lo solicita la promovente, con apoyo en el artículo 158 de la Ley de Amparo, se vincula a los integrantes de los Comités de Evaluación de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de la Federación, al cumplimiento de



provisionales con efectos hacia las actividades de la implementación del proceso electoral extraordinario 2024-2025 por lo que considera que carecen de competencia para pronunciarse sobre actos aprobados por el Senado de la República, así como de actos en materia electoral, invadiendo las atribuciones conferidas al TEPJF.

II. ANTECEDENTES

7. De lo narrado por la parte actora y de las constancias que obran en el expediente, se advierten los hechos siguientes:
8. **Decreto de reforma.** El quince de septiembre de dos mil veinticuatro⁵ se publicó en el DOF el decreto por el que se reforman diversos artículos de la Constitución en materia del Poder Judicial, el cual entró en vigor al día siguiente.
9. **Acuerdos de inicio del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025 (PEE).** En cumplimiento al decreto referido en el párrafo anterior, el veintitrés de septiembre el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, emitió los acuerdos relativos a la declaratoria del inicio del PEE para la elección de personas juzgadoras, la elaboración del plan integral y el calendario electoral, así como la creación de la Comisión Temporal para el referido proceso electoral⁶.
10. **Acuerdos de juzgadores de distrito.** A decir del promovente, entre el veintiuno y veintidós de octubre, diversos juzgados de distrito emitieron resoluciones en las que, respectivamente, concedieron la suspensión del acto reclamado, entre otras cuestiones, a efecto de que el Senado de la República suspendiera el PEE, se abstenga de tomar protesta a los juzgadores vacantes en la eventual elección y omita realizar las adecuaciones a las Leyes Federales correspondientes para dar cumplimiento al mencionado Decreto.

⁵ En adelante las fechas corresponden a dos mil veinticuatro, salvo mención diversa.

⁶ INE/CG2240/2024, INE/CG2241/2024, INE/CG2242/2024.

11. **Asunto general SUP-AG-632/2024.** El veinticinco de octubre, Gerardo Fernández Noroña en su calidad de presidente de la Mesa Directiva y representante legal de la Cámara de Senadores del H. Congreso de la Unión, presentó una demanda en el que solicita a esta Sala Superior, vía acción declarativa, emita un pronunciamiento tendente a garantizar en tiempo y forma el cumplimiento de las funciones a cargo del Senado de la República.
12. **Asunto general SUP-AG-760/2024.** El trece de noviembre, la Secretaría del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, presentó una demanda en el que solicita a esta Sala Superior, emita una medida de protección provisional tendente a garantizar la continuidad del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025.
13. **Asunto general SUP-AG-760/2024.** El quince de noviembre, Rita Bell López Vences, presentó una demanda en el que solicita a esta Sala Superior emita una medida de protección provisional tendente a garantizar la continuidad del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025.

III. TRÁMITE

14. **Turno.** Mediante acuerdos de veinticinco de octubre y trece de noviembre, la magistrada presidenta turnó los expedientes SUP-AG-632/2024 y SUP-AG-760/2024, a la ponencia del magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera, para los efectos previstos en el artículo 19 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral⁷.
15. **Radicación.** El magistrado instructor radicó los expedientes en su ponencia.

⁷ En adelante, Ley de Medios.



IV. CUESTIÓN PREVIA Y LEGITIMACIÓN

16. De manera previa, se debe precisar que esta Sala Superior ha establecido que las autoridades responsables, por regla general, no cuentan con legitimación activa para incoar algún medio de impugnación en materia electoral, cuando durante la cadena impugnativa hubieran tenido el carácter de autoridades responsables.
17. Sin embargo, en los últimos años, este órgano jurisdiccional ha establecido diversos casos de excepción con el fin de garantizar el acceso pleno a la justicia de las autoridades electorales, para asegurar el debido ejercicio de las funciones que constitucional y legalmente tienen establecidas⁸.
18. Ahora bien, en el presente asunto comparecen entes del Estado Mexicano mediante el cual pretenden que se garantice la continuidad del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025.
19. Al respecto, esta Sala Superior considera que las autoridades cuentan con legitimación para que se garantice la continuidad del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025 de acuerdo con el ejercicio de las atribuciones que constitucionalmente les fueron encomendadas a dichas autoridades en el decreto de reforma constitucional del Poder Judicial de la Federación, atendiendo a que las mismas son de carácter electoral y que esa naturaleza implica la inviabilidad normativa de suspender los efectos de actos de la autoridad encargada de establecer las bases y directrices para el desarrollo del proceso electoral.

⁸ Véanse las tesis de jurisprudencia 24/2013, de rubro: "AUTORIDADES ADMINISTRATIVAS ELECTORALES LOCALES. ESTÁN LEGITIMADAS PARA INTERPONER EL RECURSO DE APELACIÓN." y 30/2016, de rubro: "LEGITIMACIÓN. LAS AUTORIDADES RESPONSABLES, POR EXCEPCIÓN, CUENTAN CON ELLA PARA IMPUGNAR LAS RESOLUCIONES QUE AFECTEN SU ÁMBITO INDIVIDUAL."

Tribunal Electoral emita una resolución en el que se le garantice el pleno ejercicio de la función electoral como integrante del órgano superior de dirección del referido órgano autónomo.

33. Así, quien debió promover el medio de impugnación es quien ostenta la representación legal del órgano autónomo, en tanto que la pretensión no descansa sobre un derecho individual, sino en el ejercicio de la función electoral que constitucionalmente tiene encomendado el Instituto Nacional Electoral.
34. Por ello, el carácter con el que se ostenta la parte promovente no le otorga legitimación procesal para promover el medio de impugnación debido a que, su pretensión trasciende al órgano superior de dirección respecto del cual es el último quien debe plantear el respectivo juicio o recurso.
35. En consecuencia, al ser **improcedente** la demanda, lo conducente es **desecharla de plano**.

VIII. PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

VIII.1. Contexto del caso

a) Cuestiones relacionadas con controversias en juzgados de distrito

36. El Senado de la República plantea que el veintiuno y veintidós de octubre, respectivamente, se le notificaron las resoluciones del amparo 1279/2024 del Juzgado Décimo de Distrito en el estado de Chihuahua, y 1296/2024 del Juzgado Cuarto de Distrito en el estado de Jalisco, en las cuales se concedió la suspensión del acto reclamado para los siguientes efectos:
 - Que suspenda el Proceso Electoral extraordinario 2024-2025 para la elección de personas juzgadoras, abstenerse de tomar protesta de su encargo a los juzgadores vencedores en la eventual elección y omitir realizar las adecuaciones a las Leyes Federales



TRIBUNAL ELECTORAL
del Poder Judicial de la Federación

correspondientes para dar cumplimiento al Decreto controvertido.

- No determine la porción de cargos a elegir de cada circuito judicial atendiendo en prelación a las vacancias, renunciaciones y retiros programados.
- No se le entregue el listado con los cargos de personas juzgadoras del Décimo Séptimo Circuito y desde luego no se incluya a los quejosos en el listado de la convocatoria para integrar las listas de las personas candidatas a participar en la elección extraordinaria para renovar los cargos del Poder Judicial de la Federación.

b) Actividades del Senado de la República y del Instituto Nacional Electoral

37. En el caso, el nuevo procedimiento de designación de personas juzgadoras tiene su origen en la reforma constitucional publicada en el DOF el quince de septiembre del presente año¹⁰.
38. El Decreto de reforma establece que las personas juzgadoras de la SCJN, del TEPJF, del TDJ, de los tribunales colegiados de circuito y de los juzgados de distrito serán elegidas de manera libre, directa y secreta por la ciudadanía. El Decreto dispone que en el proceso electoral extraordinario 2024-2025 se elegirán:
- A la totalidad de los nueve ministras o ministros de la SCJN.
 - A dos magistraturas de la Sala Superior del TEPJF.
 - A todas las magistraturas integrantes de las Salas Regionales del TEPJF.
 - A las cinco magistraturas del TDJ.
 - A la mitad de las magistraturas de circuito.
 - A la mitad de los jueces o las juezas de distrito.
39. En el presente caso, en el Transitorio Segundo del Decreto de Reforma se desprende que el Órgano Revisor dispuso las autoridades, etapas y

¹⁰ En términos de los artículos 96 y 97 de la CPEUM.



41. Ello es así, porque el artículo 497.1 de la LGIPE dispone que el proceso electoral de las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Federación es el conjunto de actos, ordenados por la Constitución y esta Ley, realizado por las autoridades electorales, los Poderes de la Unión, así como la ciudadanía, que tiene por objeto la renovación periódica de las personas juzgadoras que integran el Poder Judicial de la Federación.
42. De este modo, el diverso 498 de la LGIPE establece que el proceso de elección de las personas juzgadoras comprende las siguientes etapas:
- Preparación de la elección
 - Convocatoria y postulación de candidaturas
 - Jornada electoral
 - Cómputos y sumatoria
 - Asignación de cargos y
 - La entrega de constancias de mayoría y declaración de validez de la elección
43. La etapa de preparación de la elección inicia con la primera sesión que el Consejo General del INE celebre en los primeros siete días del mes de septiembre del año anterior a la elección, y concluye al iniciarse la jornada electoral.
44. En tanto que, **la etapa de convocatoria y postulación de candidaturas** inicia con la publicación de la convocatoria general que emita el Senado de la República conforme a la fracción I, del primer párrafo, del artículo 96 constitucional, y concluye con la remisión por dicho órgano legislativo del listado de candidaturas al Instituto.
45. La etapa de la jornada electoral inicia a las 8:00 horas del primer domingo de junio del año que corresponda y concluye con el cómputo de los votos en casilla.

46. La etapa de asignación de cargos inicia con la identificación por el INE de las candidaturas que hayan obtenido el mayor número de votos y la asignación de estas en cada cargo, en función de su especialización por materia y alternando entre mujeres y hombres, y concluye con la entrega por el Instituto de las constancias de mayoría a las candidaturas que resulten ganadoras y la emisión de la declaración de validez respectiva.
47. La etapa de calificación y declaración de validez inicia al resolverse el último de los medios de impugnación que se hubiesen interpuesto en contra de las elecciones respectivas o cuando se tenga constancia de que no se presentó ninguno, y concluye al aprobar la Sala Superior del Tribunal Electoral o la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el dictamen que contenga el cómputo final de la elección.
48. Precisamente en esta etapa el senado, INE y otras autoridades competentes despliegan diversos actos que se **concretan con la elección** de cargos en el Poder Judicial de la Federación.
49. En esos términos, los referidos actos son de naturaleza electoral.

VIII. 2. Planteamiento de las partes

a) Senado de la República

- Las reformas y adiciones a la Constitución que fueron aprobadas por el Órgano Reformador de la Constitución y publicadas el quince de septiembre de dos mil veinticuatro, en el Diario Oficial de la Federación, no pueden someterse al escrutinio constitucional de ninguna autoridad jurisdiccional, ni a través del juicio de amparo, porque las normas que son parte de la Constitución constituyen la fuente de todo el ordenamiento jurídico nacional y se consideran como mandatos inmutables a cualquier control jurisdiccional.
- Ni en la Constitución Federal ni en la ley secundaria existe sustento jurídico que de manera expresa o implícitamente, se encuentre alguna facultad otorgada a las autoridades jurisdiccionales del Poder Judicial de la Federación para revisar el control de constitucionalidad de una norma constitucional, ni mucho menos pueden arrogarse facultades o competencias para revisar los actos



- Además, los actos controvertidos vulneran los principios de legalidad, certeza y seguridad jurídica que deben regir los procesos electorales ya que tratándose de juicios de amparo que resuelvan la inconstitucionalidad de normas generales, las suspensiones otorgadas no pueden establecer efectos generales. Cuestión que ocurriría de suspender actos de un proceso electoral.
- Suspender las actividades del INE implicaría obstaculizar el ejercicio de la función electoral a cargo del instituto y, por ende, el cumplimiento de las responsabilidades legales de los consejeros Electorales.
- Finalmente, lo solicitado actualizaría causales de no dar lugar a la suspensión, ya que suspender el proceso electivo podría causar perjuicio al interés social y contravendría disposiciones de orden público.
- Mediante los incidentes de suspensión reclamados, se vinculó al CG del INE para que se abstenga de implementar el Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025.
- Con las medidas ordenadas, se impide el ejercicio de las atribuciones del INE, lo que se traduce en violaciones al principio de definitividad.
- El CG del INE ya ha dictado diversos acuerdos para la preparación del proceso electoral extraordinario, si se suspenden se estaría vulnerando el principio de definitividad.
- Se estima que las suspensiones dictadas podrían incidir directamente en las etapas subsecuentes del proceso citado, alterando la definitividad que debe garantizarse en cada una de las etapas del proceso electivo respectivo.
- Los procedimientos que se pretenden suspender encuentran su origen en materia electoral, por lo que se deben seguir las reglas establecidas para su desarrollo, ejecución y, en su caso, impugnación.
- Los Jueces de Distrito se extralimitan en cuanto a sus facultades legales y constitucionales, ya que pretenden suspender un acto que naturalmente es electoral, sabiendo que la legislación electoral no prevé la suspensión o la detención de los efectos de una resolución o acto impugnado, como los son los acuerdos del CG del INE.
- Aunado a que, dicha prohibición de suspender actos o resoluciones es un principio constitucional, ya que este se establece con base en que durante los procesos electorales todos los días y horas son hábiles, ya que los procesos electorales se conforman de distintas etapas que no se pueden frenar porque impide seguir con los actos posteriores que están íntimamente relacionados, principio reconocido en la A.I. 164/2024.
- La norma que regula el proceso electoral se promulgó conforme a lineamientos constitucionales, consecuentemente, la suspensión se considera una indebida injerencia en las atribuciones del INE.
- La suspensión se podría traducir en una limitante del derecho de la ciudadanía a participar en la selección de sus representantes en el



respectivos ámbitos de competencia-, en el proceso extraordinario de elección de personas juzgadoras 2024-2025.

53. Además, esta resolución no se circunscribe solo a los juicios de amparo expuestos por las partes recurrentes, sino a cualquier otro que ordene la paralización del proceso electoral, por las consideraciones que se expondrán.

54. En consecuencia, esta Sala Superior determina lo siguiente:

- **El senado, INE y otras autoridades competentes no pueden detener o suspender** las actividades que se derivan del proceso electoral por mandato normativo, por ser de orden público y estar constitucionalmente así previsto.
- Es conforme a Derecho **decretar**, para efectos que cumplir con el mandato constitucional dispuesto por el Órgano Reformador de la Constitución en el Decreto de reforma judicial publicada en el DOF el quince de septiembre del presente año, **la garantía de continuidad** de las actividades relacionadas con el proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación a cargo del senado, INE y otras autoridades competentes.

55. Lo anterior, conforme a las siguientes consideraciones:

IX.1. No opera la suspensión en materia electoral

56. **Esta Sala Superior determina que en materia electoral no opera la institución de la suspensión en los actos de autoridad.**

57. En diversas sentencias, esta Sala Superior ha considerado que por disposición **constitucional** y legal, en la materia electoral no procede la



62. De ahí que el Órgano Reformador incorporó al texto constitucional dicho mandato expreso de que la interposición de los medios de impugnación, constitucionales o legales, no producirá efectos suspensivos sobre la resolución o el acto impugnado.
63. El adecuado entendimiento de la norma constitucional lleva a considerar que, con independencia del órgano en que provenga una decisión, lo relevante es que la propia Constitución establece una garantía que blinda una probable incursión de agentes estatales para paralizar los procesos electivos, de ahí que esta figura se erige en un instrumento que asegura el adecuado desenvolvimiento y la definitividad de cada una de las etapas del proceso.
64. Esto es así, porque la normativa constitucional establece que la renovación de los Poderes de la Unión se realizará mediante elecciones libres, auténticas y periódicas.
65. Esta circunstancia es acorde con la excepción establecida en el artículo 107 constitucional, en cuanto al hecho de que no es procedente el amparo en controversias de carácter electoral, pues esta materia tiene una regulación y relevancia estatal que impone la necesidad de proteger, en todo momento, el derecho de elegir a las autoridades y participar de manera democrática en los procedimientos de elección, circunstancias que la norma reconoce al imposibilitar detener sus efectos mediante juicios dirigidos a suspender en control directo los actos de autoridad.
66. Lo anterior en concordancia con el hecho de que en todo momento se deben garantizar los derechos político-electorales y que estos no pueden ser suspendidos conforme a lo previsto en el artículo 29 de la Constitución general.
67. La referencia a la norma constitucional sobre suspensión general de derechos y la exención de los de naturaleza política de esa previsión, radica en hacer notar la importancia y trascendencia que tienen de frente al orden jurídico nacional.



salvaguardar en cumplimiento al mandato expreso de nuestra Constitución.

74. Para tal efecto, **se debe concluir:** a) que el senado, INE y otras autoridades competentes se encuentran compelidos a desempeñar sus atribuciones constitucionales para emitir la convocatoria e integrar los listados de las personas candidatas que participen en la elección extraordinaria para renovar los cargos del Poder Judicial de la Federación; b) que la normativa electoral considera de interés público proteger el derecho de la ciudadanía a participar y postularse al cargo que motiva la elección y el derecho de la ciudadanía a ejercer su derecho a votar.
75. En ese sentido, **es constitucionalmente inviable detener la implementación de los procedimientos electorales a cargo del senado, INE y otras autoridades competentes, en tanto exista norma que constitucionalmente le impone dicha atribución y mandato, como en el caso ocurre.**

IX.2. Por mandato constitucional se debe continuar con el proceso electoral extraordinario

76. El INE plantea que se deben otorgar las garantías para la debida continuación de las actividades de organización del proceso electoral extraordinario 2024-2025.
77. El problema jurídico consiste en determinar si esta Sala Superior debe garantizar la continuidad del proceso electivo de los cargos en el Poder Judicial de la Federación.
78. Esta Sala Superior **determina** que es conforme a Derecho **decretar**, para efectos que cumplir con el mandato constitucional dispuesto por el Órgano Reformador de la Constitución en el Decreto de reforma judicial publicada en el DOF el quince de septiembre del presente año, **la garantía de continuidad** de las actividades relacionadas con el proceso electoral

extraordinario del Poder Judicial de la Federación a cargo del senado, INE y otras autoridades competentes.

79. Lo anterior, para efectos de que **ninguna autoridad, poder u órgano del estado puedan emitir actos de autoridad tendentes a suspender, limitar, condicionar o restringir** las actividades relativas a las etapas del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación.
80. En esos términos, **el senado, INE y otras autoridades competentes deben continuar** con las etapas del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, por tratarse de un mandato expresamente previsto en la Constitución general. Ello, en el entendido que, conforme al diseño normativo, existe un sistema de medios de impugnación en materia electoral para garantizar la legalidad y constitucionalidad de los actos u omisiones de los órganos estatales relacionados o vinculadas con la elección de cargo dentro del Poder Judicial de la Federación.
81. La conclusión que antecede descansa en las siguientes premisas:
82. En primer término, esta Sala Superior es,¹² con excepción de las atribuciones que corresponden a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, un órgano especializado del Poder Judicial de la Federación que tiene competencia para resolver las controversias relacionadas con elección de cargos en el Poder Judicial de la Federación.
83. Además, la Constitución otorga a favor de este Tribunal Electoral una garantía institucional de que sus decisiones son definitivas e inatacables y, conforme al orden constitucional no pueden ser revisadas.
84. En esa medida, resulta necesaria y esencial la intervención de esta Sala Superior como órgano cúspide y terminal del sistema de medios de impugnación en materia electoral, precisamente, porque a este órgano especializado le corresponde el análisis de la legalidad y

¹² De conformidad con el artículo 99 constitucional.



constitucionalidad de los procesos comiciales, en cuyo papel de guardián de la Constitución, también conoce, de aquellas controversias que se ventilen en los procedimientos para la elección de cargos en el Poder Judicial de la Federación.

85. Por lo que, esta Sala Superior tiene el imperativo de tutelar los derechos humanos de naturaleza político-electora de la ciudadanía, lo cual implica, remover cualquier obstáculo que pretenda suspender, limitar, condicionar o restringir las actividades relativas a las etapas del proceso electoral extraordinario, precisamente, para no hacer nugatorio el ejercicio democrático de renovación de un poder público sometido a la voluntad popular.
86. En segundo lugar, se tiene en cuenta que el proceso electoral extraordinario de las personas juzgadas del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, tiene su base en una reforma constitucional.
87. Como producto de la reforma constitucional publicada el pasado quince de septiembre de este año, se modificó el artículo 96 de la Constitución general que establece que las ministras y ministros de la SCJN, magistradas y magistrados de la Sala Superior y las Salas Regionales del TEPJF, magistradas y magistrados del TDJ, magistradas y magistrados de Circuito, y juezas y jueces de Distrito serán elegidos de manera libre, directa y secreta por la ciudadanía el día en que se realicen las elecciones federales ordinarias.
88. En esa medida, la naturaleza constitucional del mandato **dirigido a las diversas autoridades** que participarán en la organización del proceso electoral extraordinario referido es una conclusión necesaria de dicha reforma y, en ese sentido, tiene que entenderse como el otorgamiento de atribuciones de interés público dado que están encaminados a la renovación de cargos en el Poder Judicial de la Federación.
89. Incluso, es un hecho notorio para esta Sala Superior, que el pasado treinta y uno de octubre, se publicó en el DOF la reforma constitucional en



frustar su objeto y fin, aundo a que el referido Decreto no admite control judicial por parte de los órganos del estado.

94. Es decir, es el propio ordenamiento constitucional el que mandata la elección de cargos del Poder Judicial de la Federación y, en esa medida, esto se sustrae del control judicial por cualquier vía, incluso en la jurisdicción electoral.
95. Esto, en el entendido que, la Constitución y la Ley de Medios establecen un sistema de medios de impugnación en materia electoral para garantizar la legalidad y constitucionalidad de los actos u omisiones de las autoridades relacionadas o vinculadas con la elección de cargos en el Poder Judicial de la Federación, respecto del cual, esta órgano especializado tiene competencia exclusiva y excluyente respecto del resto de los órganos jurisdiccionales, cuyas decisiones, por disposición constitucional, son definitivas e inatacables.
96. Precisamente, la renovación de cargos en el Poder Judicial de la Federación tiene su origen en una reforma a la Constitución que mandata que las personas juzgadoras se deben elegir por voto popular, de ahí que si esta no puede ser impugnada, con mayor razón tampoco puede disponerse paralizar los actos encaminados al proceso electivo.
97. Esto es, ninguna autoridad podría impedir provisional o cautelarmente, tanto al senado, INE y otras autoridades competentes, que desplieguen sus atribuciones respecto del proceso electivo para la renovación de cargos del Poder Judicial de la Federación.
98. En esta misma línea se pronunció la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la Acción de Inconstitucionalidad 164/2024, interpuesta contra la misma reforma judicial, en la que el ministro instructor, al resolver sobre la solicitud de suspensión, negó tal medida, entre otras cuestiones, al advertir que *“las acciones de mérito al estar involucradas la materia electoral, el trámite y resolución de las mismas es de naturaleza expedita, lo que trasciende en que no se materialice la afectación de derechos*

106. Esta Sala Superior considera que la labor de un Tribunal Constitucional, estriba precisamente en velar en todo contexto que los valores y principio constitucionales se materialicen y alcancen sus fines.
107. Tales aspectos responden al principio de supremacía constitucional que se proyecta sobre aspectos sustantivos, institucionales y de procedimiento, de tal manera que no resulta viable que una autoridad que interviene en un proceso electoral de personas juzgadoras suspenda el ejercicio de sus facultades o atribuciones, pues se trata del cumplimiento de un mandato constitucional.
108. Lo anterior parte de las premisas constitucionales previamente expuestas, en el sentido de que, en principio, en los procesos electorales no está prevista la suspensión de actos de organización de una elección. Además, constitucional y convencionalmente los derechos políticos son derechos que no admiten suspensión, incluso en estados o situaciones de emergencia¹³.
109. Es importante insistir que, como se señaló previamente, el treinta y uno de octubre de este año se publicó en el DOF el *“Decreto por el que se reforma el primer párrafo de la fracción II del artículo 107, y se adiciona un quinto párrafo al artículo 105, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de inimpugnabilidad de las adiciones o reformas a la Constitución Federal.”*
110. En esa reforma se privilegia el principio de supremacía constitucional, al establecer en el artículo 105, último párrafo constitucional, que resultan improcedentes las controversias constitucionales o acciones de inconstitucionalidad que tengan por objeto controvertir las adiciones o reformas a la propia Constitución.

¹³ Artículo 29 de la constitución General y 27.2 de la Convención Americana sobre Derechos Humanos.

constitucionalidad de los actos relacionados con la elección de cargos en el Poder Judicial de la Federación. La Ley de Medios establece atribuciones conferidas expresamente al Tribunal Electoral y a la Suprema Corte de Justicia de la Nación para resolver, en el ámbito de su competencia, los medios de impugnación en materia electoral.

116. Bajo este entendimiento de la estructura constitucional, las recientes modificaciones aprobadas por el poder reformador, que prevén la elección de las personas juzgadoras mediante voto popular, traen consigo una serie de mandamientos y obligaciones a cargo del **senado, INE y otras autoridades competentes**, las cuales se encuentran compelidas a su estricto acatamiento, y mediante el sistema de medios de impugnación previsto en el artículo 41 constitucional, la salvaguarda de los derechos de las personas que puedan resentir alguna afectación.
117. Comprender que la reforma para la elección de personas juzgadoras por voto popular, modifica un aspecto fundamental del sistema judicial mexicano, transformando el procedimiento de selección de jueces y magistrados en un proceso democrático mediante el sufragio popular, nos permite situar a las autoridades competentes para su implementación, pero también a las jurisdiccionales encargadas de resolver los medios de impugnación que puedan presentarse en cada fase del proceso.
118. En efecto, en términos de los artículos 41 y 99 constitucional, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación es el único órgano con la competencia exclusiva para resolver controversias en materia electoral, y su misión es asegurar que los actos vinculados con los procesos electorales sean conformes a los principios de constitucionalidad y legalidad.
119. Este rol del Tribunal Electoral no solo se limita a la resolución de disputas específicas, sino que también lo convierte en un garante del cumplimiento de las reformas constitucionales en el contexto de los procesos



TRIBUNAL ELECTORAL
del Poder Judicial de la Federación

electorales. En esta misión de exclusividad —por disposición constitucional— no puede obviar ni permitir que se paralicen reformas constitucionales que ya han sido aprobadas y promulgadas.

120. En el caso de la reforma que establece la elección de las personas juzgadoras por voto popular, corresponde a este órgano jurisdiccional asegurar que las autoridades actúen conforme a la nueva disposición constitucional, por lo que debe velar por que se organice el proceso de elección en los términos en que se prevé en la reforma, removiendo cualquier obstáculo que impida su adecuado desarrollo.
121. Este principio tiene implicaciones fundamentales para el caso que estamos analizando, esto significa que, a pesar de que existan mecanismos de control de constitucionalidad, lo cierto es que, conforme al marco constitucional de competencias expresas, estos no deben paralizar ni suspender la ejecución de los actos electorales. Es decir, la interposición de recursos o impugnaciones no puede interrumpir el curso normal de los procesos electorales ni de la implementación de las reformas constitucionales.
122. En este orden de ideas, una medida preventiva, aunque aparentemente tenga como finalidad evitar que se vulneren los derechos humanos de quienes consideran puedan verse afectados por alguna reforma a normas constitucionales, no puede llevar al extremo de suspender en su totalidad un procedimiento electoral complejo en el cual intervienen diferentes autoridades y que requiere el cumplimiento de diversas etapas a fin de garantizar plenamente los principios rectores de la materia electoral, dado que tal medida resultaría desproporcionada en sus efectos.
123. Pretender, *so pretexto* de una medida suspensiva y preventiva, alterar, diferir o modificar el procedimiento al extremo de hacerlo inviable, resulta contrario al principio de supremacía constitucional porque de ese rango es el mandato en el que se prevé la elección de personas juzgadoras.

124. En esta línea argumentativa, el TEPJF tiene la competencia exclusiva para resolver sobre actos y controversias electorales (incluyendo las impugnaciones de actos administrativos o judiciales), **y tiene la facultad y la obligación de garantizar que dicha reforma se implemente sin contratiempos y remover cualquier obstáculo legal o procesal que pretendan impedir el proceso para la elección de cargos en el Poder Judicial de la Federación.**

125. Así, este órgano jurisdiccional tiene la obligación de velar por el cumplimiento de la Constitución y las reformas que se le incorporen. Esto incluye que el Tribunal Electoral debe garantizar que los actos vinculados con las reformas constitucionales se lleven a cabo conforme a lo mandado por el Órgano Reformador de la Constitución.

126. La reforma para la elección de jueces por voto popular es una modificación constitucional, por lo que el TEPJF está obligado a garantizar que se cumpla dicha reforma en el marco de los procesos electorales y de organización del sistema judicial, incluyendo la intervención del senado, INE y otras autoridades competentes para llevar a cabo dicha reforma.

127. La reforma constitucional en cuestión no solo cambia el procedimiento de elección de los jueces, sino que también tiene implicaciones para el ejercicio del derecho de la ciudadanía a participar activamente en el sistema judicial, lo que implica una garantía de derechos humanos de corte político-electoral.

128. Por lo tanto, el TEPJF tiene un mandato claro de asegurar la protección de estos derechos y que la reforma se lleve a cabo.

129. Por lo anteriormente expuesto, esta Sala Superior:

X. RESUELVE

PRIMERO. Se **acumulan** los asuntos generales.

